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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Коренным малочисленным народам больше не придется доказывать свою 
национальную принадлежность при получении льгот 

В столице Таймыра в эти дни с рабочим визитом находится делегация Федерального 
агентства по делам национальностей (ФАДН). В рамках рабочей поездки вчера состоялся 
семинар с представителями актива коренных малочисленных народов Таймыра, где им 
рассказали о создании единого списка граждан, относящихся к коренным малочисленным 
народам России. 

Начальник управления по укреплению общенационального единства и профилактике 
экстремизма на национальной и религиозной почве ФАДН Тимур Цибиков и его заместитель 
Виктор Косенков подробно объяснили собравшимся цели и задачи создания данного списка. 
Они разъяснили процедуру подачи документов, дали рекомендации по порядку заполнения 
заявления, рассказали о правилах и порядке ведения списка, после чего ответили на вопросы 
представителей коренных малочисленных народов Таймыра. 

В ходе встречи Тимур Цибиков пояснил, что созданный список упростит оформление 
всех льгот, которые предоставляются малочисленным народам государством. Особенно это 
касается тех, кто занимается видением традиционного образа жизни, охотой, рыболовством, 
оленеводством, художественными промыслами. Больше не придётся готовить пакет 
документов, чтобы подтвердить свою национальную принадлежность при оформлении льгот, 
уполномоченные органы будут сами получать необходимую информацию с помощью системы 
межведомственного взаимодействия. 

Список ведется ФАДН в электронной форме. Чтобы попасть в него, гражданин должен 
предоставить в ФАДН бумажное заявление и один из документов, подтверждающих его 
принадлежность к малочисленному народу, например, копию свидетельства о рождении, 
паспорт старого образца, заверенный нотариально. После чего гражданину будет направлено 
уведомление о включении его в данный список. Сделать это может и община, если человек 
живет в отдаленном поселке или кочует в тундре. 

Внесение граждан в список носит добровольный характер, отказ от вступления в него ни 
как не повлияет на получение различного рода льгот. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Очистка кровель от снега должна проводиться регулярно 

Администрация города Дудинки напоминает, что согласно правилам благоустройства 
территории муниципального образования «город Дудинка», во избежание причинения вреда 
жизни и здоровью граждан, ущерба имуществу, собственники, владельцы зданий и 
сооружений, организации, осуществляющие управление многоквартирными домами, во время 
снежного периода должны обеспечивать периодическое наблюдение за соответствующими 
объектами и территориями на предмет наличия сосулек, скопления снега, наледи. В случае 
обнаружения сосулек, скопления снега, наледи, создающих угрозу падения, обрушения, 
схода, указанные лица обязаны немедленно обеспечить очистку объектов… 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Более 13 тыс. семей переселят из Норильска по реновации жилфонда до 2035 года 

Четырехстороннее соглашение о взаимодействии и сотрудничестве в рамках плана 
социально-экономического развития Норильска до 2035 года позволит переселить более 13 
тыс. семей в районы с комфортными климатическими условиями. Об этом сообщил на VI 
международной конференции "Арктика - 2021" заместитель министра промышленности, 
энергетики и жилищно-коммунального хозяйства Красноярского края Евгений Гаврилов. 
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"Реновация жилфонда <…> позволит переселить граждан из Норильска в районы с 
наиболее благоприятными климатическими условиями. Это более 13 тыс. семей", - сказал 
Гаврилов. 

Он пояснил, что реализация соглашения предусматривает строительство 85 
многоквартирных домов общей площадью свыше 400 тыс. кв. м. Также предусмотрена 
термостабилизация грунтов под многоквартирными домами и социальными объектами, 
благоустройство территории Норильска и обеспечение ее безопасности. 

Ранее ТАСС сообщал, что соглашения на период до 2024 года и на перспективу до 2035 
года были подписаны 20 февраля 2021 года. Два документа касаются взаимодействия и 
сотрудничества между Минвостокразвития, Красноярским краем, Норильском и ПАО "ГМК 
"Норильский никель" в целях социально-экономического развития Норильска. Речь идет о 
реновации жилищного фонда, модернизации и капитальном ремонте объектов коммунальной 
и инженерной инфраструктуры города, строительстве, реконструкции и развитии объектов 
социальной инфраструктуры, формировании комфортной и безопасной городской среды, а 
также о переселении граждан, проживающих в Норильске и Дудинке, в районы с 
благоприятными условиями проживания. 

ТАСС 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Владимир Потанин: «Мы подтверждаем наши обязательства по превращению 
Норильска в чистый город» 

Владимир Потанин посетил строительную площадку «Серной программы», вахтовый 
жилой комплекс для строителей и провел совещание по реализации проекта. Следующим 
пунктом в рабочей карте президента компании стал рудник «Октябрьский», где Владимир 
Потанин провел совещание по восстановительным работам на рудниках «Октябрьский» и 
«Таймырский», а также осмотрел центр контроля выполнения горных работ, который открыли 
в июле 2019 года. 

Общаясь с представителями СМИ по итогам работы первого дня, Владимир Потанин в 
первую очередь остановился на непростых для Норильска темах. Говоря о работах, которые 
идут на рудниках «Октябрьский» и «Таймырский», он рассказал, что сейчас ведется 
локализация подтопленных участков, закладка цемента.  

«Коллеги рассчитывают к 9 марта достигнуть окончательного перелома в этой ситуации. 
Тогда же мы проведем заседание правления, на котором окончательно утвердим план, 
предложенный горняками как по стабилизации, так и по дальнейшему выходу на нормальные 
объемы производства, – отметил Владимир Потанин. – Вместе с тем мы уже сейчас можем 
сказать, что эта авария будет иметь именно материальный характер, то есть это будут 
определенные потери для производства. Но, к счастью, это не затрагивает людей, экологию и 
другие чувствительные для нас вопросы». 

Оценить потери, по словам президента компании, пока сложно. Примерные оценки будут 
даны именно 9 марта, после заседания правления: 

«Но в любом случае ситуация управляемая, она скажется только на производственных 
объемах под риском». 

Отдельной темой в общении с представителями СМИ стала Норильская обогатительная 
фабрика. Владимир Потанин рассказал, что новое руководство представило план по 
ликвидации последствий аварии.  

Руководству НОФ поставлена задача добиться полного соответствия технических 
характеристик реконструируемого объекта требованиям Ростехнадзора 

«Мы приняли решение о полном выводе из эксплуатации аварийных участков и не будем 
к ним больше возвращаться с целью исключения рисков, подчеркну – не минимизации, а 
исключения рисков такого рода аварий на потенциально аварийных участках», – пояснил 
президент компании.  
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Сейчас ведутся ремонтные работы на остановленной цепочке по вкрапленным 
рудам, они должны плановым образом завершиться 15 марта, на следующей неделе 
планируется остановка медной цепочки… 

«Северный город» 
 

"Норникель" и ФАДН подписали соглашение о поддержке коренных народов севера 
Компания "Норильский никель" и Федеральное агентство по делам национальностей 

подписали соглашение о взаимодействии и сотрудничестве. Документ направлен на 
поддержку коренных малочисленных народов Севера (КМНС), сообщил журналистам в среду 
руководитель агентства Игорь Баринов. 

"Развитие Арктики является одним из приоритетов развития нашей страны, этому 
уделяется огромное внимание. Но очень важно, чтобы за таким вот промышленным 
развитием Севера РФ мы не забыли про людей, которые исконно проживают здесь и ведут 
традиционный образ жизни. Подобное соглашение должно внести баланс между 
промышленным освоением и в то же время сохранением той неповторимой природы русского 
севера и неповторимого сурового образа жизни, который они ведут", - сказал Баринов. 

В свою очередь вице-президент компании Андрей Грачев отметил, что предыдущее 
соглашение с агентством было подписано в декабре 2018 года, но за это время был принят 
ряд стратегических документов, которые определяют новые подходы развития Арктики с 
учетом потребностей коренных малочисленных народов. В рамках соглашения компания и 
агентство планируют проведение Международного Саммита лидеров коренных народов 
Арктики, участие представителей коренного населения из регионов присутствия компании в 
работе международных площадок по правам КМНС, реализацию проекта "Коренные 
малочисленные народы России. Школа общественной дипломатии". 

Также компания приступает к совместному планированию развития инфраструктуры, 
промыслов и экономики общин КМНС, созданию новых производств, основанных на 
традиционном природопользовании. Ранее сообщалось, что компания в течение пяти лет 
выделит 2 млрд рублей на поддержку коренных малочисленных народов севера на Таймыре. 
Средства выделяются в рамках программы помощи и развития КМНС, перечень проектов 
которой был сформирован при непосредственном участии представителей коренных 
народов. 

ТАСС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

От коронавируса за сутки умерли 13 человек 
В Красноярском крае на 3 марта зарегистрировали 156 подтвержденных диагнозов 

заболевания коронавирусной инфекцией. Вылечились 148 человек, а погибли 13. В 
Красноярске зафиксировали 58 случаев заражения – больше, чем вчера. Еще 17 случаев 
подтвердились в Ачинске.  За все время диагноз подтвердился у 63 038 человек, вылечились 
58 298, скончались 2833. 

Темп прироста за сутки составил уже 0,2%. Под наблюдением сейчас находятся 
11 575 человек, из которых 824 добавились за прошедший день. Снято с наблюдения за 

тот же период 306 человек. 
Средний темп прироста заболеваемости COVID-19 за неделю составляет 0,3%, а 

коэффициент распространения инфекции – 0,92. 
Коечный фонд представлен 2351 местами, включая 1278 в Красноярске. Число коек для 

больных ковидом сокращается – с момента улучшения ситуации (конец ноября) их в крае 
стало меньше на 4629. За неделю коечный фонд уменьшился почти на 9%. 

При этом кислородом обеспечены 1853 койки, что составляет почти 134% от 
нормативного значения. Установлены 694 аппарата ИВЛ (100% нормы). Койки с кислородом 
загружены на 51%. 

Также в крайздраве отмечают, что стационары обеспечены средствами дезинфекции, 
лекарствами и СИЗ. 
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Что касается вакцины, то на 1 марта в край поступило 103 357 доз «Гам-Ковид-Вак» 
(«Спутник-V). Привиты двумя компонентами 21 875 человек, первым – 39 457 человек. Почти 
44% получивших прививку – люди старше 60 лет. 

Вакцинация проводится в 68 медорганизациях края и 6 частных медучреждениях. 
Записаться на прививку, как и прежде, можно через свою поликлинику и портал госуслуг. 

 ДЕЛА 
 

Красноярск лишен права провести в 2025 году ЧМ по сноуборду и фристайлу 
Международная федерация лыжного спорта (FIS) лишила Красноярск права на 

проведение чемпионата мира по сноуборду и фристайлу 2025 года. Решение связано с 
декабрьским вердиктом Спортивного арбитражного суда в Лозанне (CAS) в отношении 
российского спорта, сообщает «Интерфакс» со ссылкой на пресс-службу FIS. 

«После вынесения вердикта CAS по делу между WADA и РУСАДА ни один российский 
объект не может претендовать на проведение чемпионата мира 2025 года. Это означает: 
несмотря на то, что Красноярск ранее получил право принять чемпионат мира по сноуборду и 
фристайлу 2025 года, теперь он этого сделать не сможет», — говорится в сообщении. 

Свою заявку на проведение ЧМ-2025 подал швейцарский регион Энгадин, который 
является единственным претендентом. Официально хозяин первенства мира 2025 года будет 
назван на заседании Совета FIS, которое состоится в конце текущего сезона, пишет издание.  

press-line.ru 
 

Вузы края совместно с учеными СО РАН изучат крупные залежи алмазов. Планируется 
освоить Попигайское месторождение 

Сибирское отделение Российской академии наук (СО РАН) готово взаимодействовать с 
Красноярским краем в рамках освоения арктических месторождений, цитирует 
«Коммерсантъ» слова председателя СО РАН Валентина Пармона. 

«Основной задачей нашей поездки из Новосибирска в Красноярск будет обсуждение 
взаимодействия СО РАН и Красноярского края по освоению арктических месторождений и 
прежде всего Попигайского месторождения. Это очень крупная задача и она обязательно 
будет решаться с точки зрения геологии, материаловедения, экологических проблем», — 
сказал Пармон. 

В начале февраля СО РАН подписало соглашение о сотрудничестве с Сибирским 
федеральным университетом и Сибирским государственным университетом наук и 
технологий имени М.Ф. Решетнева, сообщается на сайте отделения РАН.  

press-line.ru 
 

В Красноярском крае завершился сезон зимней охоты 
В крае завершен осенне-зимний охотничий сезон. Минэкологии края напоминает, что в 

закрытые сроки охоты на территории охотугодий нельзя находиться с оружием. За это 
нарушителям грозит лишение права охоты сроком до двух лет. 

Надзорные мероприятия в лесах продолжаются. Несмотря на окончание сезона охоты, 
инспекторы выявляют факты незаконной добычи копытных. Только за последнюю неделю 
февраля установлено сразу шесть случаев браконьерства. Нарушители незаконно добыли 14 
особей косули сибирской. Один из случаев зафиксирован на особо охраняемой природной 
территории – в заказнике «Большемуртинский», где запрещена охота. 

Ущерб природным ресурсам, нанесенный браконьерами, составил более миллиона 
рублей. Решается вопрос о возбуждении уголовных дел. 

Всего за февраль 2021 года охотинспекторы Минэкологии края провели 386 рейдов. На 
нарушителей составлено 42 протокола, восемь материалов направлено в суды для лишения 
права охоты. 

«Большую работу мы проводим для охраны и защиты животных в лесах. Сейчас для них 
самый сложный период жизни в сибирских условиях: при глубокоснежье копытные очень 
уязвимы. Мы продолжим рейды в охотугодьях, чтобы предотвратить подобные случаи 
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браконьерства», – рассказал министр экологии и рационального 
природопользования края Павел Борзых. 

Красноярский край 
 

Краевой депутат: «Незаконно собранные за вывоз мусора деньги должны быть 
возвращены населению» 

Незаконно начисленные 43 миллиона рублей за вывоз мусора быть возвращены 
населению. Такое мнение высказал депутат Законодательного Собрания края Александр 
Глисков в ходе обсуждения итогов мусорной реформы. 

Напомним, что осенью 2020 года следственным комитетом Красноярского края было 
возбуждено уголовное дело в отношении бывшего заместителя министра тарифной политики. 

По предварительной версии следствия, в период с ноября по декабрь 2018 года 
чиновник дал подчиненным распоряжение включить в тариф на услуги по обращению с 
твердыми коммунальными отходами (ТКО) расходы регионального оператора в сумме более 
43 млн рублей. По мнению правоохранителей, сделано это было незаконно и привело к 
необоснованным расходам на оплату этой услуги со стороны граждан и юридических лиц. 

В краевой прокуратуре пояснили, что действовавший в 2019 году тариф на 
коммунальную услугу в одной из технологических зон края был утвержден министерством 
тарифной политики без проведения анализа обоснованности затрат регионального 
оператора. В том числе не дана оценка стоимости расходов на транспортирование отходов 
до мест захоронения, на заключение и обслуживание договоров с собственниками ТКО и 
операторами по обращению с ТКО, сбытовых расходов. 

«Хорошо, что контролирующие органы установили незаконное начисление. Заведение 
уголовного дела на ответственных за этот схематоз чиновников также логично. Но что с этого 
рядовым гражданам. Как, кто именно и за счет чего вернет им 43 миллиона рублей, которые 
уже, я подчеркиваю, были незаконно взысканы с них в виде оплаты за вывоз мусора. Я 
направил соответствующий запрос в министерство тарифной политики края и надеюсь 
получить подробный исчерпывающий ответ, который мне не стыдно будет показать людям», 
— отметил Глисков. 

Депутат подчеркнул, что «тариф на обращение с ТКО нужно серьезно проверить. Тариф 
в принципе нуждается в пересмотре, так как до сих пор жителям города в полной мере не 
оказываются услуги, которые в него включены. Я имею ввиду в первую очередь сортировку 
отходов. Краевое предприятие „Автоспецбаза“ недавно было оштрафовано за захоронение 
вторичного сырья. Которое размещать на полигоне вообще противозаконно. Федеральным 
законом запрещено. Предприятие оштрафовали. В то время как мы с вами заплатили за то, 
чтобы мусор был отсортирован до того, как попадет на полигон. Это очень серьезная 
проблема, которую министерство экологии по какой-то причине до сих пор не может решить». 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин потребовал реагировать на втягивание подростков в незаконные уличные акции 
Президент России Владимир Путин потребовал в соответствии с законом реагировать на 

попытки вовлечь несовершеннолетних в незаконные уличные акции. 
"То, что несовершеннолетних втягивают и в незаконные, несанкционированные уличные 

акции, - это, конечно, нарушение закона, - заметил глава государства, открывая в среду 
ежегодное расширенное заседание коллегии МВД России. - И в соответствии с законом же на 
это нужно реагировать, обязательно". 

Президент отметил возросшую эффективность профилактики правонарушений, в первую 
очередь в молодежной среде. По словам Путина, позитивные тенденции по этому 
направлению работы есть, но МВД необходимо и далее вместе с коллегами из других 
ведомств вести мониторинг интернет-пространства, активнее выявлять в сети тех, кто 
втягивает несовершеннолетних в противоправные действия. 
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"Мы с вами, к сожалению, знаем, что такое интернет, как он используется для 
продвижения совершенно неприемлемого контента, для распространения детской 
порнографии, проституции, для доведения несовершеннолетних до самоубийств, - заметил 
глава государства. - Но кто бы и под каким бы то ни было предлогом, под каким бы то ни было 
"соусом" не пытался хладнокровно использовать детей для достижения своих собственных 
эгоистических, "хорьковых" целей, мы никогда не должны забывать о том, что это наши дети". 

Как подчеркнул Путин, нужно "работать так, чтобы не создавать дополнительных угроз 
для их жизни и здоровья". "Собственно, вы так и делаете, - добавил он. - Хочу вас за это 
поблагодарить и прошу никогда об этом не забывать". 

Глава государства также напомнил, что с 1 февраля в России вступил в силу закон, в 
соответствии с которым владельцы, провайдеры соцсетей, других интернет-площадок 
обязаны сами выявлять и блокировать запрещенный законом контент. "За невыполнение 
названных требований установлены серьезные штрафы" - указал президент. Он подчеркнул, 
что здесь "важно обеспечить действенную правоприменительную практику, четко разделяя 
свободный обмен информацией и распространение разрушительных для общества 
материалов". 

ТАСС 
 

За последние 6 лет число преступлений в сфере IT выросло в 10 раз - Путин 
Президент РФ Владимир Путин заявил сегодня на коллегии МВД, что за последние 6 лет 

число преступлений в сфере информационных технологий выросло более чем в 10 раз. При 
этом глава государства отметил необходимость усилить борьбу с киберпреступниками. 

"Однако, по другим направлениям динамика не столь позитивная. Например, по 
преступлениям в сфере информационных технологий за последние шесть лет их число 
возросло более чем в 10 раз. Понятно, сами технологии быстро развиваются, мы за ними, к 
сожалению, не успеваем. Все мы хорошо понимаем при этом, что за развитием электронной 
торговли, за предоставлением в глобальной сети разного рода услуг, включая финансовые 
услуги, - за этим, конечно, будущее", - сказал Путин. 

"Технологии здесь обновляются и меняются стремительно, но и поле для преступлений, 
для разного рода аферистов, к сожалению, тоже увеличивается. И ваша задача - эффективно 
ответить на этот криминальный вызов, защитить граждан и добросовестный бизнес, который 
активно осваивает цифровое пространство", - отметил президент. 

По его словам, "для этого надо своевременно информировать людей о способах защиты 
от мошенников, повышать профессиональную подготовку и техническое оснащение органов 
внутренних дел". 

"И конечно, нужно наладить более четкое взаимодействие с банковским сообществом, 
интернет-провайдерами, операторами сотовой связи", - отметил Путин. 

По его словам, в целом, раскрываемость кибер- и других видов преступлений должны 
год от года расти, но "конечно, не за счет статистики, бумажной отчетности, а благодаря 
кропотливой работе на земле". 

 ИА "Финмаркет" 
 

В России в 2020 году ущерб от экономических преступлений превысил 200 млрд руб. - 
Колокольцев 

Более 105 тыс. экономических преступлений удалось пресечь сотрудникам внутренних 
дел в 2020 году, были приняты меры по возмещению ущерба на сумму свыше 200 млрд 
рублей. 

"Всего в прошлом году пресечено 105,5 тыс. преступлений экономической 
направленности, основная часть которых задокументирована сотрудниками полиции", - 
заявил глава МВД Владимир Колокольцев в среду на коллегии ведомства. По его словам, 
треть от числа выявленных деяний совершена в крупном и особо крупном размерах. 

"Завершено расследование 65 тыс. экономических преступлений, по 80% из них 
виновные установлены сотрудниками органов внутренних дел", - добавил Колокольцев. 
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Он также отметил, что "приняты меры по возмещению ущерба на сумму свыше 200 
млрд рублей". "Доказана причастность организованных преступных групп и преступных 
сообществ к 6 тыс. преступлений экономической направленности", - сказал Колокольцев. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Глава ФМБА: Третья волна COVID-19 в России наступит в мае 
Глава Федерального медико-биологического агентства Вероника Скворцова озвучила 

предварительные сроки начала третьей волны COVID-19 в России. Не исключается, что 
новая волна ожидается к маю текущего года. 

 «В России третья волна коронавируса начнется в мае 2021года, и это без учета 
вакцинации населения. В ФМБА и в мире разработаны математические модели, благодаря 
которым есть возможность прогнозировать течение заболевания и развитие 
эпидемиологического процесса», – сообщила Вероника Скворцова в интервью телеканалу 
«Россия 24». 

По ее словам, пик третьей волны коронавируса ожидается на октябрь 2021 года. «Чтобы 
полностью избежать новой волны COVID-19, в России нужно привить как минимум 25% 
населения. Прививочную кампанию можно растянуть до мая, но в этом случае придется 
привить 30% россиян», – добавила Вероника Скворцова. 

Такого положения дел удастся добиться, если уровень эффективности вакцины 
составляет не менее 94%, а длительность иммунитета после вакцинации составит не менее 
шести месяцев. Если поствакционный иммунитет окажется более длительным, то число 
вакцинированных граждан будет меньше, добавила Вероника Скворцова. Она также 
отметила, что нужно проводить профилактические мероприятия очередной волны COVID-19. 

Более трети людей, переболевших коронавирусом, не имеют антител, однако у них на 
клеточном уровне сформировался иммунитет. Те, у кого нет антител, более чем в трети 
случаев имеют клеточную память и клеточный иммунитет, отметила глава ФМБА. 

Министр здравоохранения России Михаил Мурашко ранее сообщил, что граждане 
должны соблюдать эпидемиологические меры и вакцинироваться. Это важно делать во 
избежание начала третьей волны COVID-19. 

runews24.ru 
 

Совет Федерации РФ. Местные власти смогут создавать туристические маршруты 
Органам местного самоуправления дали право участвовать в разработке муниципальных 

программ развития туризма. Соответствующий закон одобрен на пленарном заседании 
Совета Федерации 3 марта. Исходя из предлагаемых норм, в создании турпродукта и 
оказании услуг путешественникам могут быть задействованы местные жители. 

Ростуризм, согласно инициативе, сможет создать единые методические рекомендации 
по разработке и реализации региональных и муниципальных программ развития туризма. Это 
позволит регионам скорректировать свои программы с учётом установленных в Стратегии 
развития туризма показателей. 

Органы местного самоуправления наделяются правом на одобрение муниципальных 
программ развития туризма. «Принятие данного закона повысит качество разработки и 
реализации муниципальных и региональных программ в сфере туризма», — сказал член 
Комитета Совета Федерации по социальной политике Мухарбек Барахоев. 

"Парламентская газета" 
 

Мошенники придумали новую схему обмана россиян под видом выплат с «Госуслуг» 
Злоумышленники придумали новый способ обмана россиян — они присылают на 

электронную почту письмо якобы от портала «Госуслуг», в котором предлагается ввести 
номер страхового номера индивидуального лицевого счета (СНИЛС) якобы для получения 
положенных социальных выплат. Об этом 3 марта сообщило «РИА Новости». 

В письме говорится о том, что в отношении получателя вынесено постановление о 
начислении социальных компенсаций. Для оформления выплат предлагается перейти в 
личный кабинет и обратиться к ведущему юристу Гончаровой Л. В., а для идентификации в 
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личном кабинете необходимо указать номер СНИЛС. О том, что письмо мошенническое, 
ясно говорил и адрес отправителя — info@mybusinessplan.ru. 

Письмо содержало типичные элементы сообщений с настоящего портала «Госуслуг»: 
логотипы в начале и конце письма, похожий шрифт и гиперссылки голубого цвета. 

После перехода по указанной в письме ссылке, открывается окно, в котором жертва 
должна указать номер своей банковской карты для «получения» денег. 

Как объяснил эксперт Сколково-РЭШ Егор Кривошея, схема фишинговых сайтов и 
рассылок очень распространена и является одной из самых популярных, поскольку не 
требует больших затрат, но при этом имеет большой охват потенциальных жертв. 

«Основные риски — это утечка данных, потеря доступа к аккаунтам, где содержится 
чувствительная персональная информация: паспортные данные, прописка, информация об 
имуществе, СНИЛС, номер телефона, иногда информация о здоровье и родственниках. 
Паспортные данные и СНИЛС — это потенциальное мошенничество с оформлением 
договоров, в том числе кредитных», — подчеркнул он. 

Ранее в среду сообщалось, что в России появилась новая схема обмана, в соответствии 
с которой мошенники начисляют деньги гражданину якобы по ошибке, а затем просят вернуть 
средства по другим реквизитам. 

Известия 
 

«ЖКХ Контроль»: новые правила приведут к росту цен на коммуналку 
Новые санитарные правила в России могут поспособствовать увеличению платежей за 

коммунальные услуги. Такое мнение выразила исполнительный директор «ЖКХ Контроль» 
Светлана Разворотнева. 

По мнению эксперта, правила, обязывающие проводить ежедневную влажную уборку в 
подъездах, могут привести к удорожанию услуг. «Действовавшее до сих пор 
законодательство определяло только минимальный перечень работ по содержанию 
общедомового имущества (туда входило и мытье полов). А уж как часто это делать, 
определяло общее собрание собственников жилья в доме. Новые же, более жесткие, 
требования приведут к резкому росту затрат хотя бы даже на одну эту помывку», — пишет 
«Комсомольская правда», ссылаясь на Разворотневу. 

Новые санитарные правила вступили в силу в России с 1 марта. Согласно документу, 
влажная уборка с применением чистящих и моющих средств в подъездах многоквартирных 
домов должна будет проводиться ежедневно. Также, по новым правилам, на территориях 
общего пользования на расстоянии не более 100 метров друг от друга должны теперь стоять 
урны, которые положено опустошать не реже раза в сутки. 

 на URA.RU 
 

Счетная палата РФ указала на недофинансирование ОМС в регионах 
Российским регионам не хватает финансирования для реализации программ 

обязательного медицинского страхования (ОМС). Об этом говорится в сообщении Счетной 
палаты (СП) РФ. 

«Регионам не хватает финансирования и нормативного регулирования для 
эффективного исполнения переданных им полномочий в сфере обязательного медицинского 
страхования», — приводит РИА «Новости» выводы СП. Анализ показал, что среди затрат на 
ОМС оплата заработных плат в среднем составляет 68,9%, достигая иногда 91%. Это 
означает, что на другие статьи расходов денег не остается. 

Но оценить требуемый объем финансирования программ ОМС невозможно, поскольку 
стандарты утверждены не по всем заболеваниям, пишет агентство. Несовершенна, по 
мнению Счетной палаты, и действующая методика распределения финансирования. 

 URA.RU 
 

Глава ВЦИОМ оценил рейтинг Госдумы среди россиян 
Дополнительные выборы депутатов Екатеринбургской городской Думы седьмого созыва 

по одномандатным избирательным округам №3 и 9. Екатеринбург, избирательные урны, 
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честные выборы, избирательная урна, день выборов, избирательный участок1208, 
видеонаблюдение на выборах, российские выборы, выборы в россии, vote 

У россиян накопилось много претензий в адрес депутатов Госдумы. Даже если они 
принимают полезные законы, позитивно это на имидж парламента не влияет. Об этом заявил 
руководитель ВЦИОМ Валерий Федоров. 

«Если нынешняя Дума начинала свою работу на очень позитивном фоне, то к концу 
полномочий её рейтинг несколько понизился, — заявил социолог в интервью «Известиям». 
Федоров отметил, что граждане не считают российский парламент самостоятельным 
политическим актором. 

По словам Федорова люди ждут от властей экономического роста, приостановки падения 
доходов и справедливости в «доступе к основным социальным благам». Он отметил также, 
что на грядущих выборах в Госдуму могут показать себя не только крупные партии, но и 
«новички». 

 URA.RU 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Надежда кидает последней либо первой 
В информационную войну проигрывает тот, кто говорит правду. Он ограничен 

правдой, а лжец может нести всё что угодно. Роберт Шекли 
Известно, что Штаты изучали СССР, как охотник изучает жертву – чтобы найти слабые 

места и уничтожить, желательно с одного выстрела. Но мало известно, что они точно так же 
изучали и общество. А психология масс не зависит от национальностей, потому что 
апеллирует к человеческим слабостям, эмоциям, инстинктам и применима для всех культур и 
стран. 

С середины 20-го века в Штатах проводилось множество разных психологических 
экспериментов по изучению поведения людей в разных ситуациях. Успешные опыты 
перепроверяли сотни, а иногда и тысячи раз. Были сделаны серьёзные открытия. Описание 
некоторых вирусно разошлись по интернету. 

В 1950-х годах в Гарварде профессор биологии Курт Рихтер собрал домашних и диких 
крыс, бросал их в вёдра, наполовину заполненные водой. Крысы - хорошие пловцы, но в 
среднем сдавались и тонули через 15 минут. Домашние крысы держались чуть дольше, но 
разница между ними оказалась невелика. 

Во втором эксперименте Рихтер изменил условие. Когда он видел, что животное 
начинает сдаваться от усталости и истощения, он вытаскивал ненадолго. А затем снова 
опускал в воду. 

У них появлялась надежда. Обессиленные и истощённые крысы находили психические 
силы, чтобы продержаться в 240 раз больше – 60 часов. 

У людей механизмы схожи, а также включаются и взаимно поддерживаются другие 
разрушительные механизмы: выгорание, выученная беспомощность, программы 
саморазрушения. 

1. Надежда даёт силы преодолевать сложные ситуации и держаться длительное время. 
Мы это видели вовремя ВМВ – массовый подвиг всего народа. 

2. Отсутствие надежды – лишает сил, желания жить и бороться, а также размножаться. 
Перефразируя известное высказывание Ф. Раневской: Если человек (не)хочет жить – 

жизненные обстоятельства бессильны. 
Результаты подобных экспериментов, естественно, используются для личностного роста 

верхних 1% людей в элитных школах. Только посмотрите сколько в США долгожителей 
активных политиков, топ-менеджеров и олигархов. А для остальной части населения 
применяются со знаком минус в социальной инженерии! 

Ну а способов лишения надежды, вогнать в депрессию, отбить желание жить известно 
много. Это отсутствие образа будущего, экономический спад, негатив в новостях, 
несправедливость, произвол монополий, чиновников, судов и проверяющих. Отсутствие 
защищённости, низкие доходы и тяжёлые условия жизни, ухудшающиеся медицина и 
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образование, завышенные ожидания, бесправие, встраиваемые конфликты, 
разводы, дискриминация, унижение, обман населения, пустые обещания. 

Другими словами – всё, что вы видите, слышите, читаете и ощущаете на себе каждый 
день. Ну а Ковид истерия в 2020 году возвела это в степень. 

Как говорил, сами знаете кто: Денег нет, но вы держитесь. Всего вам доброго, хорошего 
настроения и здоровья!  

Двое знакомых со школы – умерли от коронавируса. Им было 48 и 49 лет – у одного дети 
ещё ВУЗы не закончили, а у второго даже школу. Они старше, и я с ними мало общался, но 
всё равно новость очень зацепила. Оба были порядочными, по чужим головам не ходили, не 
воровали, не обманывали. 

Пытались по возможности честно жить, ладить с окружающими и властями. Такие 
являются отличной мишенью при отрицательном отборе – они ведь «хорошие» и сильно 
давать сдачи не будут. Ну а раз так, значит, с ними можно делать всё, что угодно. 

Редко, но мы пересекались и знаю, что им очень сложно было прокормить семью. Часто 
сталкивались с трудностями, несколько раз теряли работу, бизнес. И болезненно это 
переживали. Подозреваю, что оба были в депрессии. От неё падает иммунитет, люди 
выгорают – пропадает желание жить. 

Как мы знаем ковид особенно опасен при некоторых заболеваниях. Чем больше 
нагнетать истерию, создавать неопределённость для бизнеса, тем сильнее стресс у людей и 
обостряются болезни. И соответственно тем больше будет смертность от пандемии – тех, кто 
в нормальных условиях легко бы её пережили. 

Инфогеноцид очень хорошо сочетается с Ковидом – результат повышается, особенно в 
регионах! И позволяет скрыть реальную причину смертности. Рост числа умерших за 2020 год 
в России составил 324 тыс. чел, или +18%. Рождаемость по сравнению с 2019-м упала на 60 
тысяч. 

От коронавируса умерло чуть больше 56 тысяч за 2020 год. Получается, что истерия 
вокруг пандемии убила в 6-7 раз больше по официальным данным. В остальных странах мира 
картина примерно такая же. В общем взялись за людей серьёзно. 

Нужно учитывать, что экономический обвал с ликвидацией многих отраслей и рабочих 
мест ещё впереди. Следует ожидать, что продолжение истерии и ухудшение финансового 
положения – в 2021-22гг году убьёт людей ещё больше. Рождаемость при капитализме 
поднять не получится. Даже если будет правый консерватизм, а не либерализм. 

Есть ощущение, что в России ограничительные меры, и риторику по немного 
сворачивают. Связано ли это со статистикой смертности – не знаю. В то время как в Европе 
они усиливаются, даже там, где количество заражений мало.  

Ты виноват лишь в том, что хочется тебе кушать и жить. Ничего личного – просто 
капитализм… 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 04.03.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73,52  ▼ 1, 06 

EUR 88,88  ▼ 0, 69 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


